

17.12.2019 – 18:19

# Extinction Rebellion verschenkt gerettete Lebensmittel auf Göttinger Weihnachtsmarkt

Mit bereits weggeworfenen Lebensmitteln sorgten die Umweltaktivist:innen der "Extinction Rebellion" am Dienstag Abend auf dem Göttinger Weihnachtsmarkt für Aufsehen: Um auf die Masse der täglich weggeworfenen Nahrungsmittel aufmerksam zu machen, legten die Göttinger Aktivist:innen in einer Art bedächtigen Aktion gerettetes Obst und Gemüse auf mehrere Tische und stellten diese zur Schau. Zum Schluss verschenkten sie diese an interessierte Passant:innen.

"Die Lebensmittelverschwendung zu verringern ist nicht nur ein Schritt im Kampf gegen den akuten Hunger auf der Welt, sondern auch gegen den Hunger in der Zukunft, da wir so unseren Treibhausgasausstoß verringern und dadurch Wetterextreme unwahrscheinlicher machen, die sonst unsere Ernten bedrohen würden", sagt Lukas Schnermann vom Presseteam der Ortsgruppe, "wenn ein Drittel aller produzierten Lebensmittel gar nicht gegessen werden, dann läuft irgendetwas falsch."

Auf zwei kniehohen Tischen präsentierte die Gruppe eine bunte Tafel aus verschiedensten Arten von Gemüse, Obst und Backwaren, während im Hintergrund Banner mit Fakten zur Lebensmittelverschwendung oder dem Spruch 'Taten statt Warten' wehten. Von Instrumenten und Gesang begleitet, legten die einen Aktivist:innen in einer achtsamen und bedächtigen Art und Weise nach und nach die geretteten Lebensmittel auf die Tische, während andere Flyer an Passanten verteilten und Gespräche führten. Die Aktivist:innen wollten durch ihre Aktion jedoch weniger den Menschen den Spaß am Weihnachtsmarkt nehmen, als auf den Zusammenhang zwischen Klimaschutz und bewusstem Konsum hinweisen. "Eigentlich fordern wir als Extinction Rebellion ja die Regierung zum Handeln auf. In dieser Aktion wollen wir aber auf die Wirksamkeit eines jeden einzelnen hinweisen, etwas zu verändern, denn schließlich landen 40 % der insgesamt in Deutschland weggeworfenen Lebensmittel in der privaten Mülltonne", erklärt Schnermann.

Extinction Rebellion ist eine internationale Bewegung, die mit friedlichem, zivilen Ungehorsam wirksame Maßnahmen gegen die ökologische Krise und die Einführung einer Bürger:innenversammlung bewirken will. Im Frühjahr dieses Jahres hatte die Bewegung der deutschen Regierung die Rebellion erklärt und machte zuletzt im Oktober Schlagzeilen, weil sie mit tausenden Menschen Verkehrsknotenpunkte der Hauptstadt für eine Woche blockierten.

Pressekontakte:  
Lukas Schnermann  
01784126477